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町民の皆様こんにちは。平素より格別のご支援とご協力を賜り心
より御礼申し上げます。コロナが５類に移行され、地域行事等も
復活し、人の繋がりが増え、町に活気が戻ってきました。ただ、
楽観はしすぎずに予防を心がけましょう。免疫力を高める食事や
適度な運動、何よりも心の健康を大切になさってください。
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町がバリアフリー化に
関する基本構想作成へ

一般質問〈６月会議〉
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　高齢者や障がいのある方などへの支援策として、
町のバリアフリーに向けた考え方、課題、取り組
みについて問いました。
　背景として、国はバリアフリー法を推進し、障
がい者差別解消法やユニバーサル社会の実現、東
京オリンピック・パラリンピックを契機にハード
・ソフト両面を充実させた共生社会の実現を目指
しています。寒川町では近隣自治体が「バリアフ
リー基本構想」を進める中、作成に至っておらず、
道路、建物など利用者に移動面で困難をもたらす
｢物理的バリア」を中心に、｢制度」、「文化情報」、
｢意識」の４つのバリアの解消が不十分です。
　町長に訴えたところ、障がいの有無に関わらず共
に生きる社会の構築のため非常に必要であるとい
う認識と、さまざまな課題等を踏まえ早急に基本
構想の作成に取り組むとの回答をいただきました。

一問一答
●小・中学校のバリアフリー
南小、寒川東中は建設時に車椅子用トイレを設置。
他の小中学校は洋式化などの改修にあわせ、バリ
アフリー化も進めている。トイレ以外では手すり
やスロープ、段差の解消を行っている。
●役場庁舎内のバリアフリー
思いやり駐車場、入口のスロープや手すり、入口
や庁舎内に誘導ブロックを設置。本庁舎１階、東
分庁舎１階に車椅子用トイレと全てのトイレにサ
ニタリーボックスを設置。障がいのある方も必要
な情報が得られるよう、カウンター（中面へ続く)

６月の会議にて一般
質問に立つ橋本。

一般質問の詳細はぜひ動画をご視聴ください。 �� ��������������������������� � �� ���� ���
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寒川町議会　　検索

町政･議会
報告

【４つのバリア】

移動面で利用者に
困難をもたらす

聞こえない人や見えない人が
情報を得られない

無関心や偏見、差別
などによる障害

社会ルールや制度によって
機会を奪われる

出典：政府広報オンライン「知っていますか？
街の中のバリアフリーと『心のバリアフリー』」

物理的なバリア 情報面でのバリア

意識上のバリア 社会的･制度的なバリア

今年も台北駐日経済文化代表
処横浜分処を表敬訪問。中国
共産党の人権弾圧をやめさせ、
台湾と沖縄の防衛強化を求め
る署名22万筆を岸田首相に
提出したことをご報告しました。

一之宮神幸祭にて数
年ぶりに神輿を担ぎ
ました。

セブンイレブン寒川倉見南
町店さんにご協力いただき、
社会環境実態調査を実施。

｢一之宮サマーフェスティバル」で自治
会出店の駄菓子販売のお手伝いを。

ボランティア体験会で視覚
障がい者支援団体のお手伝
いをさせていただきました。

目久尻川クリーン作戦に
子供と参加。爽快な心地
よい汗をかきました！

歩道の草刈り（大門踏切付近）。

｢福祉活動センターまつり」にお
じゃましました。ぬくもりを感じ
る素敵なお祭りでした。

｢川とのふれあい公園 サッカーグラウ
ンド」のオープニングイベントに参加。

地元八幡大神では年間
の祭事や行事に出席さ
せていただいています。

小学生のさつまいも収穫
前の草むしり。

防水シートの補修と整備（一之宮８丁目
愛児園近隣）。

左：朝の街頭活動。
右：スーパーなかやさん前での街頭演説。

神奈川県議会に「台湾有事
に関する意見書を日本政府
に提出を求める」署名を提出。

青少年指導員の活動と
して「子どもまつり」の
お手伝い。

ともだち登録よろし
くお願いします。

自治会として防災リーダー研修会に
参加。一般質問で提案した国民保
護法の情報が共有されていました。

畑への転落および事故
防止の対策としてポー
ルを設置（倉見地区）。

自治会等のご尽力でカ
ーブミラーを設置。地元
の皆様が喜んでおられ
ます(岡田６丁目近隣）。

幸福実現党釈党首、同党壱岐
神奈川県統括支部長と共に。

｢マイナンバー法等の一部改正に伴
う、健康保険証廃止反対の意見書
の提出を求める署名」活動にぜひ
ご協力ください！

公式LINEにて、
活動報告配信中！

＠563qaevi

QRコードより署名用紙を
入手しご記入いただき下記
(はしもと修一後援会）まで
お送りいただくか、ご連絡
をくださればいただきに伺います。用紙
のお届けも可能です。締切11月21日。

幸福実現党神奈川県本部の取り組みご紹介

活動
報告



委員会での主な視察等活動
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　高齢者や障がいのある方などへの支援策として、
町のバリアフリーに向けた考え方、課題、取り組
みについて問いました。
　背景として、国はバリアフリー法を推進し、障
がい者差別解消法やユニバーサル社会の実現、東
京オリンピック・パラリンピックを契機にハード
・ソフト両面を充実させた共生社会の実現を目指
しています。寒川町では近隣自治体が「バリアフ
リー基本構想」を進める中、作成に至っておらず、
道路、建物など利用者に移動面で困難をもたらす
｢物理的バリア」を中心に、｢制度」、「文化情報」、
｢意識」の４つのバリアの解消が不十分です。
　町長に訴えたところ、障がいの有無に関わらず共
に生きる社会の構築のため非常に必要であるとい
う認識と、さまざまな課題等を踏まえ早急に基本
構想の作成に取り組むとの回答をいただきました。

への耳マーク掲示、話すスピードや声の大きさへの
配慮、代筆対応、手話通訳士１名を設置。
●音響信号の設置
令和５年５月末現在、町内７ヵ所に設置。当事者団
体等の要望に応じ取り組みを継続していく。
●町内の危険箇所の点検
毎年町内を14ヵ所に区分けして点検を実施。令和
４年度は60ヵ所の指摘があり対応している。
●歩道の段差解消等、安全･快適に移動可能な歩行
　空間の確保
取組事例。「寒川町通学路交通安全プログラム」に
より、通学路の安全点検と歩道整備を実施。危険箇
所のグリーンベルトなどのカラー舗装や車止めのポ
ールの設置。令和４年度は図書館から寒川駅方面へ

向かう４ヵ所に点字ブロックを設置。今後は小谷交
差点改良など、歩行空間の安全・安心に努めていく。
●インクルーシブ教育
各小学校にはふれあい教育支援員合計８名配置し、
通常学級の児童支援を行っている。また、各小・中
学校には特別支援学級補助員を合計18名配置。小
谷小学校では県の支援を受け、相談コーディネータ
ーが１名加配され、教室巡回や登校指導、電話対応
など柔軟に対応している。
●障がいのある児童･生徒に応じた学習カリキュラム
　の取り組み
生活面と学習面の両面で個別支援計画を立て、集団
学習や個別学習、ICT機器の活用により、目標達成
に向けた指導・支援を行っている。
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新型コロナ対策等による税金の使い方が現金支給など著しく偏った結果、そのつけは
今後の保険料や税の負担に繋がる懸念があります。誰もが公平に長い期間利用できる
バリアフリーの整備は、町の資産に繋がる有効な税金の使い方であると思います。

　７月27日、南部公民館にて町政報告会を開催。猛暑
にも関わらず多くの町民皆様がお越しくださいました。
　議会の一般質問で取り上げた「ワクチン副反応疑い」、
｢バリアフリー」について、また、皆様からのご要望へ
の対応についてご報告しました。トークショーや質疑
応答では電気代値上げの背景やLGBT等、身近なテー
マを幅広くお伝えしました。
　当欄では皆様の関心の高いマイナンバーカード（以下
｢マイナカード」）について取り上げます。

個人情報漏洩、トラブルが続くマイナカード
　「他人の年金・医療情報・公金受取口座がひもづけ｣
(※1）、「希望していないのに健康保険証の機能を持た
された」などトラブルが続いています。
　また、県保健医協会がマイナ保険証は読み取り不具
合で無保険扱いとなり、医療費10割を請求するなど
の事例が発生しているとして、従来の健康保険証を廃
止しないよう求める国会請願を目指しています（※2）。
　全国電話世論調査では健康保険証を来年秋に廃止し
てマイナカードに一本化する政府方針に関し、延期や
撤回を求める声が計72.1％（※3）。マイナカードを巡
る不安が78.8%と否定的です（※4）。
　トラブルを受け自治体によってはカード返納が急増
し、町民からは「信用できないので作らなければなら
ないときまで作らない」など厳しい意見が出ています。
　さらに利用規約第26条には、デジタル庁の故意や
重過失でない限り「責任を負わない」とあり、利用者
が損害を被ってもよほどのことでないと責任を負わな
い旨が明記されており、大変無責任といえます。

マイナカードによる個人情報の一元化は監視社会に繋がる
　そもそもマイナカードは旧民主党が2016年に社会

保障の財源を安定的に確保するために始めました。こ
の原点から見ると、政府が国民の資産を把握する権限
を強化する方向に動いていることは明らかです。
　榊原正幸元青山学院大学大学院教授（会計学）は、
マイナンバー制度は「財産税課税の準備」であり、導入
後は国民の保有資産が登録されると指摘しています。
　実際に「令和国民会議」で平野信行三菱UFJ銀行
特別顧問は、「資産や所得の把握に欠けているのは銀
行口座への登録。義務化すべき」との見解を示すなど
財産税に繋がりかねない議論がされています。

　デジタル技術の進歩は生活を便利にする面がありま
すが、十分な理解を得ずに推進したマイナカードは、
情報管理が非常にずさんで利用拡大は危険です。
　何よりも政府による個人情報の一元化は「全体主義
(自由のない監視社会）」に近づくことを意味し、自
由が保障される社会を失ってはならないと考えます。

町政報告会を開催
させていただきました。
～報告会で取り上げた「マイナカード問題」について～

｢マイナンバー法等の一部改正に伴う、健康保険
証廃止反対の意見書の提出を求める署名」活動
を行っています。詳しくは裏面をご覧ください。

※１：法改正により本人が「不同意」の回答をしなければ、自動的にマイナンバー
と公金受取口座が紐づけされます。※２：神奈川新聞７月24日 ※３：共同通信
社６月17・18両日実施。※４：神奈川新聞７月17日

新型コロナウイルスワクチン予防接種健康被害給付費負担金について（議案第41号 一般会計補正予算第３号)

国内の「コロナワクチン副反応疑い」死者2,053人（※1）。例年２万人ペースだった「超過死亡」は、コロ
ナワクチン接種後に急激に増え、2021年は前年より約6万7千人増加し、2022年は前年より約12万9千
人増加と、異常値となっています（※2）。コロナ以外の死亡が増加しており、因果関係は否定できない。
日本医師会の釡萢理事は７月26日NHKの記者会見で、「全ての人に積極的に接種を呼びかける必要は
ない」という認識を示し、ワクチン接種後に体調を崩した人や救済制度に言及。
接種開始後２年半が経過。寒川町の今後の接種への考え方を問いました。
【担当課】ある程度危険性は避けられない部分はございますが、感染症の発生及び蔓延を防止し、公衆衛
生の維持向上をはかる目的で希望される方は確実に接種できる機会を設けることが業務と考えています。
※1：厚生労働省データ 令和５年４月28日現在　※2：国立感染症研究所データを参考 参考文献：寒川町郷土研究会『郷土さむかわ第15集』

ご報告

【行政視察】文教福祉常任委員会
こども家庭庁が発足したことや、寒川町は「湘
南地域子育てNO.1」を目指している中で、先進
事例を学んでまいりました。

①京都府舞鶴市。令和４年度より子供に関わる
推進本部を設置。民生児童委員による「こんに
ちは赤ちゃん事業」、「ファミリー・サポート・セ
ンターの産前産後訪問支援事業」、「一時預かり
事業」、「子育て交流施設『あそびあむ』」等を
通して、子供・親への多面的な支援を行っている。

②岡山県赤磐市。令和２年度より「磐梨Dream
Townプロジェクト」を推進。磐梨中学校の教
育力を高め地域の活性化を図っている。地域連
携部活動を進め、４年度はスポーツ庁の委託事
業として実践・研究を行っている。

これら事例も参考として、町民皆様のニーズと
寒川町に合った支援を委員会で検討し、政策提
言に繋げてまいります。

京都府舞鶴市の
｢子育て交流施設
『あそびあむ』」。

補正
質疑

寒川学校給食センターを視察。見学
通路からの調理の見える化や、食育
実習室を備えた近代的な施設です。

子育て支援センターの職員の方々と意見交
換会を実施後、現地視察へ。

柳島水再生センターで、1日
に最大53万㎥の下水を処理
する施設や汚泥処理施設を
視察。

第2回寒川日台友好議員連
盟総会が開催されました。

茅ヶ崎消防署を視察。令
和４年度より、寒川町は茅
ヶ崎市と消防の広域化を
しています。

幸福実現党釈党首、
同党壱岐神奈川県
統括支部長とトー
クショー。


